

| [Primeras Planas](#) | | [IECM](#) | | [Elección del Poder Judicial Local](#) |

| [Reforma Electoral](#) | | [TECDMX](#) | | [INE](#) |

| [TEPJF](#) | | [Congreso Local](#) | | [Columnas](#) |

NOTAS DE PRIMERA PLANA

El Universal: 25 % por "narcogobierno" México lo niega y alista aranceles . **Reforma:** Ve Trump narcogobierno; pone arancel y habrá más. **Excélsior:** Rechazamos la calumnia: Sheinbaum. **La Jornada:** ¡Respeto!, exige México ante ataque de Trump. **El Sol de México:** Responden México y Canadá con aranceles. **El Herald de México:** Trump impone: México, Canadá y China responden.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Decae el humedal a menos de 2 años. **Excélsior Cd.:** 8 de cada 10 son objetivo de programas sociales. **La Jornada Cd.:** Buscarán un cargo en el PJ de la CDMX 2 mil 482 personas. **El Herald de México Cd.:** Llegó la tamaliza.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

En la Ciudad de México se organizarán debates entre los candidatos a jueces y magistrados como parte de la elección judicial. Se estima que habrá alrededor de 60 encuentros, los cuales podrían llevarse a cabo entre marzo y mayo, según lo indicó la consejera electoral **Erika Estrada**, presidenta de la comisión provisional encargada del seguimiento y organización de los foros de debates. El consejero electoral **Ernesto Ramos** señaló que, aunque el público está acostumbrado a los intercambios de ideas entre políticos, este año el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** debe crear un formato "ligero y amigable" para los habitantes de la capital. [Paco Zea \(Sitio\)](#)

La autoridad electoral de la Ciudad de México invita a los chilangos que viven en Carolina del Norte a participar en una encuesta para conocer sus necesidades. Esto para crear estrategias que mejoren su participación en procesos electorales de su ciudad natal. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** lanzó la encuesta dirigida a los chilangos que viven en Carolina del Norte o en otra parte fuera de México. [Qué Pasa Media Network CDMX \(sitio\)](#)

Al concluir el plazo para que asociaciones civiles y agrupaciones políticas expresaran su intención de constituirse en partidos políticos locales, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** informó que se recibieron 12 notificaciones con la documentación requerida, menos de la mitad de las 30 que lo intentaron hace seis años. La consejera **Maira Melisa Guerra Pulido**, presidenta de la Comisión de Asociaciones Políticas y Fiscalización del **IECM**, explicó que a partir de la revisión de los papeles entregados para determinar si la intención es procedente dentro de los próximos 10 días, la lista podría depurarse. [La Jornada](#)

Un total de 2 mil 482 personas se registraron para participar en el proceso de selección de jueces y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México, que se llevará a cabo el próximo 1 de junio. Mientras que la coordinadora de la bancada de Morena, Xóchitl Bravo Espinosa indicó que a partir de este momento los tres Comités de Evaluación (Poder Ejecutivo, Legislativo y Judicial) comenzarán con el proceso de evaluación de aspirantes, para que una vez realizado, tener a las candidatas y candidatos que irán a competir por cada uno de los puestos de juezas, jueces, magistradas, magistrados y el Tribunal de Disciplina Judicial. Agregó que los tres Comités de Evaluación remitirán nuevamente a la Comisión Especial los listados de las y los candidatos, "que nosotros enviaremos de manera formal al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, quien será el responsable de llevar a cabo el proceso de elección el próximo mes de junio de las y los candidatos al poder judicial". [El Universal](#), [La Crónica de Hoy](#), [Excélsior](#), [La Prensa](#), [La Jornada](#), [Reforma](#)

La diputada Xóchitl Bravo, coordinadora de la bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México e integrante de la comisión especial para la selección de jueces y magistrados, informó que el día de ayer concluyó el registro de aspirantes el cual cerró con dos mil 482 personas inscritas para las tres modalidades. Posteriormente, los tres Comités de Evaluación remitirán nuevamente a la Comisión Especial los listados de los candidatos que nosotros enviaremos, de manera formal, al **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, que será el responsable de llevar a cabo el proceso de elección en el mes de junio de las y los candidatos al Poder Judicial. [Milenio \(sitio\)](#), [Excélsior \(Sitio\)](#), [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [Desde Puebla PUE \(Sitio\)](#), [El Heraldo de México \(sitio\)](#), [La Querrela Digital CDMX \(sitio\)](#), [CDMX Magacín \(Sitio\)](#), [Pasantes DF CDMX \(Sitio\)](#), [Imagen ZAC \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL LOCAL

Un total de 2 mil 482 personas se inscribieron en el Congreso capitalino para participar en el proceso para integrar las listas de candidaturas a cargos del Poder Judicial de la Ciudad de México en la elección extraordinaria del 1° de junio, una vez que el viernes concluyó el periodo de registro. [La Jornada](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Tras la publicación de las listas de aspirantes a jueces, magistrados y ministros calificados como idóneos por parte de los Comités de Evaluación del Poder Ejecutivo y Legislativo, este domingo inicia el proceso de insaculación de la que saldrán los candidatos que participarán en la elección de junio próximo. Algunos nombres que destacan para ocupar un espacio en la Suprema Corte son el de la exconsejera jurídica de la Presidencia en el sexenio pasado, María Estela Ríos; Jaime Cárdenas Gracia, exconsejero electoral, y Bernardo Bátiz Vázquez, quien es parte del Consejo de la Judicatura Federal. [El Heraldo de México](#)

Bajo Reserva publica: Nos dicen que el Comité de Evaluación del Poder Ejecutivo Federal aún tiene un trabajo por hacer, que es la insaculación de los aspirantes que cumplieron con los requisitos de idoneidad para la elección judicial, la cual se llevará a cabo hoy. Nos comentan que hay inquietudes sobre cómo llevaron su proceso, ya que la mayor parte no fue pública ni mostraron avances, debido a la ausencia por enfermedad de Arturo Zaldívar; y curiosamente, nombres ligados a Morena y al expresidente López Obrador podrían quedar para enfilarse a ser ministros de la Corte, como Bernardo Batiz y Jaime Cárdenas Gracia, y la exconsejera jurídica del expresidente, María Estela Ríos González. [El Universal](#)

Los Comités de Evaluación del Ejecutivo y Legislativo eliminaron, de manera discrecional, al 85 por ciento de los aspirantes elegibles a cargos superiores de la elección judicial. El artículo 96 de la Constitución ordena que los Comités de Evaluación "integrarán un listado de las 10 personas mejor evaluadas para cada cargo", mismo que será depurado mediante la insaculación o tómbola. para dejar las ternas finales. Sin embargo, esta regla sólo se cumplirá en la tómbola del Comité del Legislativo para dos plazas del Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ) asignadas para hombres, para las que hay 20 finalistas. [Reforma](#)

En su artículo Lenia Batres Guadarrama escribe: Hace unos días, con motivo del cierre del proceso de evaluación y selección de candidaturas de personas juzgadoras, envié al Instituto Nacional Electoral (INE) y al Senado de la República un escrito en el que solicité la inclusión, en el momento precedente, del sobrenombre "Ministra del pueblo" después de mi nombre en las boletas electorales. El artículo 515, párrafo 1, de la Ley General de instituciones y Procedimientos Electorales señala la información que deben contener las boletas electorales. Su inciso c) incluye: "c) Primer apellido, segundo apellido y nombre completo de las personas candidatas, numerados y distribuidos por orden alfabético y progresivo, distinguiendo la autoridad postulante y las candidaturas de las personas juzgadoras que estén en funciones en los cargos a renovar. Las boletas podrán incluir, además, el sobrenombre con el que se conoce públicamente a las personas candidatas". Se entiende que ello puede ocurrir en el momento en el que se inscriban las personas aspirantes a los diversos cargos de elección judicial. [El Universal](#)

Claudia Zavala, consejera del Instituto Nacional Electoral (INE), invitó a la ciudadanía a informarse por medio de los canales oficiales del órgano sobre lo que se va a elegir el primero de junio y, en su momento, participe con las herramientas electrónicas para practicar su voto, porque es la primera vez en México que se hará este tipo de elección. [La Jornada](#)

El Comité de Evaluación del Poder Legislativo (CEPL) publicó las listas de los aspirantes a ser candidatos a jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), entre los que destacan abogados afines a la 4T, mientras que fueron desechados expertos en leyes provenientes de la oposición. En este comité se inscribieron un total de 11,646 solicitantes para buscar ser candidatos en las elecciones judiciales de junio. Entre los nombres que SÍ aparecen están la exconsejera jurídica en el gobierno del expresidente López Obrador, María Estela Ríos, además de Jesús George Zamora, exdirector del Órgano Interno de Control del INE, y Federico Gallardo Anaya, una de las personas cuyo nombre fue inscrito en dos ocasiones en la lista de personas elegibles. [Excélsior](#)

La comisión organizadora de la elección judicial aprobó el modelo de casilla seccional a instalar el domingo primero de junio. Aunque en el INE se prevé una participación ciudadana baja, debe preparar lo necesario como si fuera a votar 100 por ciento del padrón, de ahí que recomienda a sus especialistas y operadores buscar inmuebles amplios. [La Jornada](#)

Casi en el límite del plazo, el comité de evaluación del Poder Legislativo publicó el listado de más de 2 mil 300 aspirantes a juzgadores que cumplieron los requisitos de elegibilidad, quienes hoy serán sorteados para definir a los candidatos a la elección del próximo primero de junio; en tal lista no figura el panista Roberto Gil Zuarth. El listado del comité contiene un error, toda vez que en el caso de las dos vacantes a cubrir en la sala superior del

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) hay sólo una relación de nueve varones aspirantes, pero falta la de mujeres. [La Jornada](#)

INE

Recibió el INE, presidido por Guadalupe Taddei, 89 solicitudes de organizaciones que buscan convertirse en partidos políticos. Toca a la dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos revisar cuáles cumplen con los requisitos, para que puedan empezar con sus asambleas distritales o estatales, y afiliar a 256 mil personas. [El Heraldo de México](#)

Rosario Robles en su artículo “La idea a destacar” publica: Cerrar filas con las y los niños que no tienen medicamentos para el cáncer o que son asesinados víctimas de la ola de violencia. Cerrar filas con el personal de salud que hoy clama a gritos que no tiene lo suficiente para atender a la población. Cerrar filas para combatir al narcotráfico, ese enemigo que tiene a nuestro país postrado, ensangrentado. Cerrar filas y fortalecer al país recomponiendo instituciones hoy destruidas como el INAI y los organismos autónomos. Cerrar filas devolviendo al INE y al Tribunal Electoral su dignidad e independencia. [El Universal](#)

Militantes de los 13 PRD que sobrevivieron como partidos locales, en igual número de entidades. iniciaron un proceso de reagrupación para solicitar ante el INE su registro como nuevo partido político nacional bajo el nombre de Ciudadanos Unidos. Con una visión socialdemócrata, al igual que Movimiento Ciudadano; un emblema en el que sobresale una letra similar al logotipo de una popular cadena de cines, sobre un fondo rosa, se hizo público el nuevo proyecto político liderado por la corriente de Los Chuchos del extinto SolAzteca. [Excélsior](#), [El Sol de México](#), [La Prensa](#)

CONGRESO LOCAL

El Caballito publica: Tal parece que los diputados locales de Morena quieren hacerle la competencia a algunos youtubers y acercar a los capitalinos información sobre su trabajo legislativo. Hoy el grupo parlamentario de Morena en el Congreso de la CDMX, que encabeza Xóchitl Bravo, estrenará La Chilanguera, una conferencia que, por lo menos hasta ahora, está programada para transmitirse todos los domingos por la tarde, en la que se abordarán las demandas que los legisladores han recibido de los capitalinos. Llama la atención el eslogan con el que se promocionan: "aquí no hay atole con el dedo, pero la información es clara" y, por otro lado, la pregunta es sobre qué logros legislativos estarán dando cuenta los diputados. [El Universal](#)

Hoteles van por regulación de Airbnb. La Asociación de Hoteles y Moteles de Jalisco, A.C. (AHMJ) y la Asociación Mexicana de Hoteles y Moteles (AMHM) han solicitado al gobierno estatal la regulación de las plataformas digitales de alquiler temporal, como Airbnb. La AHMJ explicó que en la última Asamblea celebrada en Medellín, en noviembre del año pasado, expusieron como caso Global de éxito la Ley aprobada por el Congreso de la Ciudad de México, la cual se una agrupación enfoca en normar las internacionales que obligaciones y responsabilidades de los sujetos que oferten inmuebles con fines turísticos a través de plataformas digitales brindando certeza jurídica, fomento de la seguridad e integridad de los involucrados. [El Sol de México](#), [La Prensa](#)

Con presencia de 49 personas diputadas de un total de 66, se llevó a cabo la sesión de instalación del segundo periodo ordinario del primer año de ejercicio de la III Legislatura del Congreso de la Ciudad de México, que solamente duró 30 minutos y en la que se le dio la bienvenida a Diana Sánchez Barrios como representante popular, quien fungirá como coordinadora de la asociación parlamentaria Mujeres por el Comercio Feminista e Incluyente, además de que se aprobaron dos acuerdos emitidos por la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de ese órgano deliberativo. [La Prensa](#)

Diana Sánchez Barrios, lideresa de comerciantes que fue víctima de un atentado en octubre pasado, rindió protesta como diputada local en sustitución de su hermana Silvia. Ayer, cerca de las 11:00 horas. la presidenta de la Mesa Directiva, Martha Ávila, declaró el arranque del segundo periodo de sesiones del primer año de la Tercera Legislatura del Congreso de la Ciudad de México. Uno de los puntos en la agenda fue la toma de protesta de Sánchez Barrios, quien sobrevivió a la agresión en calles del Centro Histórico, pero dos de sus acompañantes murieron. [Excélsior](#), [La Crónica de Hoy](#), [La Prensa](#)

Es indispensable que el gobierno de la Ciudad de México diseñe una estrategia para que las personas que hoy en día se desempeñan en la informalidad puedan transitar a la formalidad, no solo para regular la estancia de personas que provienen de otros países y se encuentran en tránsito, sino también frenar y controlar la comercialización de mercancías asiáticas que llegan a nuestro país de manera ilegal. Así lo señaló el diputado panista Raúl Torres, integrante de la Comisión de Personas Migrantes y de la Comisión de Desarrollo Económico del Congreso de la Ciudad de México, quien destacó que esta situación ha detonado diversos problemas, como el incremento del comercio ambulante en diversos puntos de la ciudad, principalmente en la zona del Centro Histórico. [La Prensa](#)

CIUDAD DE MÉXICO

La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada; el director del IMSS, Zoé Robledo, y la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez, realizaron un recorrido para ver los avances en la construcción del Hospital General de Zona número 25 "Zaragoza", que tiene una inversión de 2.4 mil millones de pesos. [El Heraldo de México](#)

En pleno Día Mundial de los Humedales la sequía asedia al espacio diseñado en 2023 para reciclar agua, regenerar la vegetación y enriquecer el paisaje. Ubicado al lado del Lago Menor y del Museo de Historia Natural, en la Segunda Sección del Bosque de Chapultepec, el sitio actualmente se encuentra en abandono "Era nuevo, estaba muy bonito, en el cambio de Gobierno yo creo que se les olvidó". señaló el comerciante Diego García. [Reforma](#)

En la Ciudad de México, ocho de cada diez personas son objetivo de programas sociales que buscan mejorar las condiciones de vida de la población. Se trata de 77.6 por ciento de habitantes de la capital del país que viven en pobreza o pobreza extrema, de acuerdo con datos oficiales. [Excélsior](#)

NACIONAL

Donald Trump ha cumplido su amenaza de imponer aranceles del 25% a todas las exportaciones de México, su principal socio en el T-MEC. El republicano también anunció tasas de 25% a Canadá, excepto a los energéticos, cuyo arancel será de 10%, y a China, con 10% a todas las exportaciones de ese país. [Excélsior](#)

La Cámara de Diputados aprobó en lo general la reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) que, entre otras cosas, crea una empresa filial para construir vivienda con el fin de venderla o rentarla a los trabajadores, misión para la que podrá utilizar los recursos de las subcuentas de vivienda. [El Sol de México](#)

Latinos en Estados Unidos salieron ayer a las calles de Atlanta para protestar contra las redadas y la deportación masiva de extranjeros indocumentados por parte de la administración de Donald Trump. Ondeando banderas de México, Cuba, Guatemala y Puerto Rico, y portando pancartas condenando las deportaciones, cientos de miembros de la comunidad comenzaron a hacer fila a lo largo de ambos lados del corredor frente a la Plaza Fiesta cerca del Aeropuerto DeKalb-Peachtree alrededor del mediodía. [El Universal](#)

Claudia Sheinbaum, presidenta de México, rechazó las acusaciones de Donald Trump sobre la supuesta alianza entre el gobierno mexicano y los cárteles del narcotráfico, calificándolas de calumnia. En respuesta a la orden de Trump de imponer gravámenes a las mercancías de México, Sheinbaum anunció medidas arancelarias y no arancelarias, y propuso una mesa de trabajo con Estados Unidos para abordar el problema del fentanilo. [La Jornada](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: La imposición de aranceles por parte de EE. UU. a México ha generado preocupación en el gobierno mexicano, que no esperaba un tono tan agresivo. El presidente Trump parece más interesado en cumplir sus promesas de campaña que en las consecuencias económicas de su decisión. México ha respondido con medidas arancelarias, lo que podría llevar a una guerra comercial entre los dos países. [Reforma](#)

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que en las reuniones que tuvieron lugar en Palacio Nacional la noche del viernes y ayer por la mañana, de la presidenta Claudia Sheinbaum con su gabinete y con empresarios, se habían previsto todos los escenarios para responder a la imposición de aranceles por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y para amortiguar el inevitable impacto sobre la economía del país. [El Universal](#)

Frentes Políticos publica: Omar García Harfuch, el hombre fuerte de la seguridad en México, lo dejó claro: dialogar con el crimen organizado es una trampa que termina mal. Ante diputados de Morena, recordó que la violencia no es un fenómeno espontáneo, sino el resultado de organizaciones criminales que extorsionan, secuestran y corrompen a las autoridades. Fue directo: la paz no se negocia con delincuentes. [Excélsior](#)

Sacapuntas publica: La presidenta Claudia Sheinbaum respondió con firmeza a las acusaciones de la Casa Blanca sobre la “alianza” entre cárteles y el gobierno mexicano. La mandataria rechazó esa “calumnia” y señaló que la verdadera colusión con las bandas criminales está en las armerías de Estados Unidos “que venden armas de alto

poder a estos grupos criminales”. Además, instruyó al secretario de Economía, Marcelo Ebrard, a pagar con la misma moneda a EU en el tema de los aranceles. [El Herald de México](#)

El Caballito publica: Diana Sánchez Barrios retoma su agenda con personal de seguridad. Nos platican que la ahora diputada local Diana Sánchez Barrios llegó al Congreso capitalino muy bien arropada por representantes del comercio ambulante en el Centro Histórico y de la comunidad LGBT, quienes la esperaron en las escalinatas del recinto de Donceles y Allende con vítores y abrazos. Doña Diana retomó ayer sus actividades públicas luego del ataque armado del que fue víctima el 17 de octubre del año pasado; la propia diputada y activista confirmó que regresó a sus actividades, pero con personal de seguridad privada, lo que, nos aseguran, no se interpondrá con su agenda. Sánchez Barrios también aprovechó para agradecer el trabajo y apoyo de la jefa de Gobierno, Clara Brugada, para dar seguimiento a su caso y dijo confiar en el papel de la fiscalía capitalina y que habrá justicia. [El Universal](#)